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Comité Central et Directoire du comité central 
 
Présidence 
Pascal Giroud, Président 
 
Chère et chers membres du Directoire, du Comité Central, chère Directrice, membres de l’Office 
Central, Délégués, Présidentes et Présidents des clubs, chères et chers pongistes 
 
Pour ma première année de Présidence, tout n’a pas été de tout repos et de loin s’en faut. 
 
Lors de ma nomination de septembre 2019 à l’assemblée des délégués, personne n’aurait pu 
imaginer ce qui allait bouleverser la saison 2019/2020. 
Tout d’abord il m’a fallu régler rapidement le cas de notre ancien Directeur et le remplacer par une 
autre personne, en l’occurrence Susanne Gries qui nous est revenue après une année et a pu dès 
le début s’adapter rapidement et avec efficacité à nos nouveaux défis. 
Lors de ma première assemblée en février de cette année, plusieurs désidératas ont été émis dont 
prioritairement la restructuration de la STT. 
Quelques débordements ont également eu lieu lors de cette assemblée, et je peux mettre cela sur 
le compte de la passion pour le tennis de table. 
 
Ensuite nous est tombé dessus la catastrophe sanitaire prenant le monde entier de court. Cela a 
complètement chamboulé autant l’économie que tous sports confondus. Eh oui vous vous en 
doutez, car on en parle tous les jours dans les médias avec plus ou moins d’insistance : le Covid 
19 a fait une entrée fracassante dans nos vies personnelles et sportives. Tout ce que nous avions 
connu jusqu’au début mars a été effacé de notre vie quotidienne dès ce mois et de ce fait, enlevé 
tous nos repères. 
 
Mais venons-en à nous. Lors de l’annonce de l’ITTF d’annuler toutes les manifestations 
internationales, nous ne pouvions dès lors que de prendre la décision de les suivre sans réserve. 
Ainsi nous avons fait arrêter la saison en cours avec tous les soucis et les défis inattendus pour la 
suite que cela a représenté. 
 
Je remercie les personnes qui nous ont soutenus et apportés diverses propositions fort 
intéressantes au demeurant, lors autant du confinement qu’à l’heure actuelle. Il est clair que nous 
n’avons pas pu contenter tout un chacun, mais malheureusement nous avons dû aller au plus 
pressé et nous sommes désolés de n’avoir pu satisfaire tout le monde. 
 
Nous n’en avons pas pour autant ignoré nos autres responsabilités 

• En premier le passeport loisirs qui sera effectif dès la saison 2020/2021 

• La refonte de nos structures où un groupe de travail très complémentaire avec des 
représentants de diverses régions va commencer son analyse très rapidement afin de 
pouvoir avoir une ouverture forte et efficace sur l’avenir de notre Fédération toute entière 
et à tous les niveaux, cela pour ne vous citer que les défis les plus importants et impératifs 
à ce jour 

• Il va de soi que les autres tâches n’ont pas été oubliées et sont toujours en cours de 
résolution 

 
 
 



 

 

Rapport annuel 2019/20 
 

 

 

Seite 2 

Mon souhait pour la saison 2020/2021 
 
Que nous puissions reprendre notre championnat, nos diverses manifestations nationales, 
régionales, sans oublier la vitrine de notre sport à l’étranger j’ai nommé le Top 16, le tout dans de 
bonnes conditions, je nous engage surtout, de bien respecter les règles dues au Covid 19, afin 
d’enrayer le plus vite possible ce virus et de pouvoir revenir à une situation que j’espère la plus 
normale possible 
 
Je vous souhaite chères toutes et tous, de passer un tout bon été afin d’être au top à la rentrée,  
j’en profite pour remercier toutes les personnes sans exceptions, qui donnent de leur temps sans 
compter afin que vive notre sport favori. Un tout grand merci 
 
 
 

Direction 
Susanne Gries, Directrice 
 
Un nouveau président et une nouvelle responsable du sport de loisirs, plusieurs changements de 
personnel à l’Office Central, une „nouvelle ancienne“ Directrice, un nouveau projet „Passeport 
loisirs“, l’introduction d’une réforme de structures, l’élaboration d’une nouvelle stratégie sur une 
période de quatre ans, une réforme de la ligue nationale, la mise en place de „FTEM“, la phase 
critique de la qualification olympique pour Tokyo 2020 – Swiss Table Tennis a eu de nombreux 
objectifs et défis durant la saison 2019/20… Puis vint en plus le virus qui bouleversa nos vies.  
 
Le travail en Home-office et par vidéoconférences, des prises de décisions encore jamais prises 
auparavant, des annulations, des reports, des concepts de protection et des concepts de 
stabilisations ont marqué une grande partie de notre nouveau quotidien durant la deuxième demie 
saison. 
 
La situation extraordinaire dans laquelle nous nous trouvons tous nous a posé d’énormes défis. La 
Direction et le Comité Central ont dû prendre, en peu de temps, des décisions qui n’avaient jamais 
été prises auparavant. Croyez-moi, cela fait mal d’annuler les manifestations dans lesquelles nos 
volontaires venant de différents clubs ont tant travaillé, dans lesquelles nos joueurs étaient si 
impatients d’y jouer et se sont entraînés pour cela. La décision du Comité Central sur l’annulation 
et le classement du championnat par équipes a certainement été l’une des décisions les plus 
difficiles que le CC n’ait jamais eu à prendre. 
 
Avec l’élaboration des concepts de protection ainsi que des affiches et modèles pour les clubs, 
chacun basé sur les prescriptions actuelles supérieures, nous avons essayé de soutenir nos clubs 
de la meilleure façon possible dans la reprise des entraînements. 
 
En plus de toutes les difficultés, nous avons également pu constater une grande solidarité dans le 
monde du tennis de table suisse durant cette période – nous tenons à remercier vivement tous les 
clubs d’avoir accepté nos décisions, qu’elles aient été avantageuses ou non pour le club concerné. 
Nous vous remercions également pour vos activités à domicile, au cours desquelles vous avez 
diffusé sur les réseaux sociaux la créativité du tennis de table et ainsi apporté la bonne humeur ! 
Nous remercions tous les bénévoles des clubs pour votre énorme engagement dans la mise en 
œuvre des mesures de protection lors de vos entraînements ! Et bien sûr, je voudrais également 
vous remercier pour tous les commentaires positifs que j’ai reçus au cours des derniers mois. 
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Personnel à l’office central 
 
Monica Midali est employée à l’Office Central depuis août 2019 à un taux de 40% pour la 
comptabilité et la gestion du personnel. Nos membres italophones se sont particulièrement réjoui 
de l’emploi de la Tessinoise car ils ont enfin pu communiquer avec l’Office Central dans leur 
langue maternelle. 
 
Daniel Burren (100%) a continué à organiser les manifestations de la relève dans le sport de loisirs 
et a soutenu la commission nationale du sport de loisirs dans la préparation et le suivi de toutes les 
réunions. Toutes les activités dans le domaine du sport de performance de la relève étaient gérées 
par lui. En outre, Daniel a géré une grande partie de la correspondance générale de l’Office 
Central et a apporté un soutien précieux à de nombreux utilisateurs concernant click-tt. Comme les 
années précédentes, Daniel continue à s’occuper de l’office de l’OTTV. 
 
Peter Wahlen (70%) coordonne depuis de nombreuses années le calendrier de la saison de STT, 
des manifestations nationales élites et seniors ainsi que de l’arbitrage. Il était également 
responsable, comme les années précédentes, de l’office du NWTTV et s’occupe d’une partie de la 
correspondance générale du bureau. 
 
Luca Anthonioz (depuis janvier à 70%) est employé à l’Office Central depuis août 2019 pour les 
domaines du marketing, communication, sponsoring et l’annuaire. Il a également pris en charge 
l’administration de la ligue nationale depuis janvier. Le comité de la ligue nationale dispose 
dorénavant d’un joueur actif en ligue nationale et qui parle également les trois langues nationales. 
 
Adrian Rickenbacher a été employé à 20% entre octobre et janvier pour l’administration de la ligue 
nationale. 
 
Susanne Gries (80% depuis février) – En tant que „nouvelle ancienne“ directrice, je suis revenue 
au comité central de Swiss Table Tennis depuis le 1er février. Depuis novembre 2019, je 
m’occupais déjà un jour par semaine des activités les plus importantes.  
 
 
Affaires des comités, ressort et commissions  
 
Au cours du dernier exercice, 6 réunions du DCC, 4 réunions du CC ainsi que les Assemblées 
d’automne et de printemps des Délégués ont eu lieues. La commission de sport s’est réunie 6 fois, 
la commission du sport de loisirs a eu 3 réunions. Une partie de ces réunions a été organisé par 
vidéoconférence. 
 
En plus, les relations avec nos organisations faîtières (ITTF, ETTU et Swiss Olympic) ainsi qu’avec 
les autorités politiques (OFSPO) ont été maintenus.  
Dans tous les autres domaines, les responsables de ressort et des commissions ont bénéficiés, 
dans la mesure du possible, du soutien opérationnel grâce aux membres de l’Office Central. 
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Finances 
Susanne Gries, Directrice 
 
Fort heureusement, Swiss Table Tennis peut clôturer la saison écoulée avec un petit bénéfice de 
CHF 3'555,-- malgré des turbulences financières (et pleines d'autres).  
 
C'est avec plaisir que je vais vous présenter ci-après quelques détails sur les comptes annuels 
actuels de 2019/2020. 
 
Compte de résultat 
 
Recettes 
Avec CHF 1'163'705.08, les recettes d'exploitation sont nettement inférieures à celles de l'année 
précédente (CHF 1'210'335.27) et également inférieures au budget (CHF 1'181'000.00).  
 
Heureusement, un peu plus de licences ont été vendues la saison dernière par rapport à la saison 
précédente, de sorte que les recettes prudemment budgétisées ont été dépassées. Les recettes 
budgétisées mais non réalisées de CHF 7'500 pour l'introduction du passeport de loisirs peuvent 
être entièrement compensées par les recettes de la licence. Le nombre de T-Cards a diminué en 
raison de l'interruption anticipée de la saison causée par le Covid-19.   
Les recettes de sponsoring sont légèrement inférieures au budget, car pratiquement plus aucun 
produit n'a été acheté auprès d'Omnimedica. En conséquence, Swiss Table Tennis réfléchit de 
mettre fin à son partenariat avec Omnimedica. Cependant, grâce à plusieurs donateurs Lifetime, 
les recettes du programme de donateurs de Spin.ch sont bien supérieures par rapport au budget.  
 
La baisse des recettes de manifestations due à la pandémie de Covid-19 a eu un impact 
particulièrement négatif sur les revenus. Entre autres, l'Europe Top 16 Cup Montreux n'a pas 
encore pu garantir de verser la subvention budgétée pour STT en raison de la campagne de 
solidarité pour Wuhan.     
 
Les recettes provenant du sport d'élite pour la participation des joueurs de cadres aux camps 
d'entraînement et aux compétitions sont conformes au budget, mais nettement inférieures aux 
prévisions calculées après la préparation du budget. Après la mise en place du budget, d'autres 
événements supplémentaires avaient été planifiés pour les cadres qui auraient donc générés plus 
de recettes et plus de dépenses. En raison de l'interruption de la saison du sport d'élite au début 
du mois de mars, de nombreuses manifestations ont été annulées, de sorte qu'en fin de compte, 
les recettes restent dans le cadre du budget. 
 
Dépenses 
Les dépenses du sport d'élite restent dans le cadre du budget, les coûts budgétés pour le report du 
CM et de la qualification pour les Jeux olympiques ainsi que pour la qualification au championnat 
d'Europe par équipes ont été reportés à la prochaine saison. Pour le sport d'élite junior, les 
dépenses sont inférieures au budget, puisque, d'une part, toutes les manifestations juniors prévues 
à partir de mars ont été annulées à la suite du Covid-19 et, d'autre part, aucune activité au niveau 
du sport pour enfants n'a eu lieu. Les dépenses pour la finale du School Trophy et les CS juniors 
ont été reportées à la saison suivante. 
 
Les dépenses du sport de loisirs sont également inférieures comparé au budget - d'une part en 
raison de l'annulation de certains événements nationaux liée au Covid-19. D'autre part, 
l'introduction prévue du passeport loisirs pendant le confinement n'a pas encore eu lieu, de sorte 
que les dépenses prévues à cet effet n'ont pas été engagées. 
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Comme prévu, les dépenses pour le personnel sont bien supérieures au budget. Après la libération 
du directeur général, son salaire a encore dû être versé pendant 6 mois. En outre, les comptes 
annuels ont été chargés d'un montant supplémentaire unique de CHF 15'000 en raison de la 
provision de 50% du 13e mois de salaire des employés de l'office central. Les salaires des 
entraîneurs sont également légèrement supérieurs au budget. Les comptes annuels comprennent 
CHF 11'000 de recettes provenant de l'indemnisation du chômage partiel des entraîneurs 
nationaux pendant la période du confinement. 
 
Les frais de voyage, de représentation et de publicité sont inférieurs d'environ 20 % au budget. 
D'une part, divers événements entraînant des frais de déplacement et de représentation ont été 
annulés. D'autre part, les frais de traduction du Sidespin ont également été comptabilisés dans les 
frais administratifs (= frais de fonctionnement). Les dépenses de fonctionnement sont supérieures 
d'environ 20 % au budget. Depuis l'externalisation de l'informatique de Swiss Olympic vers IT 
Point, les coûts de l'informatique et de la téléphonie ont considérablement augmenté. D'autre part, 
les frais de traduction pour le Sidespin ont également été comptabilisés à cet endroit. 
 
Bilan et tableau de financement 
 
Le total du bilan au 30 juin 2019 s'élève à CHF 515'456.80 (année précédente : CHF 458'606.72). 
 
L'augmentation significative du total des actifs est due au quasi-doublement des fonds disponibles. 
Nous considérons que les créances en suspens ainsi que les comptes de régularisation actifs sont 
recouvrables.  En conséquence, le ducroire a été ajusté à la baisse. Les actifs affectés 
comprennent deux fonds pour le sport d'élite et le sport de loisirs. Aucun paiement n'a été effectué 
sur ou à partir de ces fonds au cours de l'année écoulée.  
 
La situation de trésorerie s'est nettement améliorée par rapport à l'année précédente.  
 
Au niveau des passifs, il y a eu une augmentation des comptes créditeurs et des comptes de 
régularisation des passifs. Ces comptes de régularisation comprennent notamment les 
subventions déjà versées par Swiss Olympic pour la promotion de la relève pour les mois de juillet 
à décembre 2020, les dépenses prévues pour les projets non encore achevés dans le cadre du 
concept de sport pour enfants, ainsi que les comptes de régularisation pour les manifestations 
internationales et nationales qui ont été reportées pendant la saison 2020-21 en raison de la 
pandémie Covid-19. Le capital de la fédération s'élève aujourd'hui à CHF 191'467.64 (année 
précédente : CHF 187'912.64). 
 
Événements survenus après la date de clôture du bilan 
 
Pour amortir le préjudice financier causé par le Covid-19, le Parlement suisse a décidé d'accorder 
une aide financière fédérale au sport de loisirs et de compétition pour 2020, qui sera versée en 
2020 selon une clé de répartition établie par l'Office fédéral du sport. Pour pouvoir bénéficier de 
l'aide financière de la Confédération, Swiss Table Tennis doit démontrer dans un concept de 
stabilisation à quel endroit la fédération a subi un préjudice financier en 2020 suite à la pandémie 
de Covid-19 et comment l'aide financière sera utilisée en 2020. À la date du bilan, le montant de la 
contribution due à Swiss Table Tennis au titre d'aide financière fédérale n'est pas encore connu, de 
sorte qu'une éventuelle aide financière fédérale n'a pas encore été prise en compte.     
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Sport de loisirs 
Emmanuelle Porta, cheffe sport de loisirs 
 
Fonctionnement de la commission sport de loisirs 
 

• La commission Sport de Loisirs (CSL) s’est réuni 3 fois cette année, dont la dernière 
online. Certaines associations sont moins présentes et investies que d’autres, mais les 
responsables présents sont toujours extrêmement impliqués et je les en félicite, c’est très 
réjouissant.  

• L’ambiance au sein de ces rencontres est agréable et le climat est propice à l’échange. 
D’ailleurs tous les membres le ressentent et n’hésitent pas à se demander des conseils 
pour la gestion d’une situation. Ce qui est très intéressant, c’est que les associations se 
mélangent et élargissent leur réseau dans le domaine du tennis de table.  

• Intégration de nouveaux responsables d’AR au cours de l’année (ATTT). 

• Tournus des Best Practice fonctionne très bien. 

• Très bon suivi de la commission de Daniel Burren. 
 
A améliorer  
 

• Présence des membres de toutes les AR 

• Planification des dates des séances  

• Meilleure utilisation des documents en lien avec les Best Practices (ces exemples sont très 
complets, ils devraient être plus communiqué pour les clubs) 

 
Thèmes abordés 
 
Le principal objectif de la saison était la mise en place du Passeport Loisirs. Projet à bout 
touchant !  
Grâce aux nombreuses discussions avec les membres de la CSL, nous avons pu développer un 
projet tenant compte des intérêts de chacun des acteurs. En effet, il a été démontré que le projet, 
pour réussir devait proposer des avantages aux détenteurs du passeport mais aussi aux clubs, aux 
associations et à la fédération suisse de tennis de table.  
Grâce au travail de la commission, nous avons pu définir les cibles, les attentes des partenaires, 
les objectifs du projet, le budget nécessaire et la phase opérationnelle. Toutes ces étapes ont été 
par la suite revues soigneusement avec l’Office central et approuvées par le Comité Central.  
Chaque proposition a été longuement discutée pour être validée sous sa forme la plus 
avantageuse auprès des différents acteurs. Travailler en réseau avec des personnes impliquées 
principalement au niveau des clubs et des AR permet de percevoir les réels besoin de ces derniers 
et de pouvoir orienter l’aide de la fédération dans cette direction. Connaître le feedback des clubs 
vis-à-vis du projet est un élément clé.  
Plusieurs supports ont été créés et corrigés par l’Office Central et la CSL, à savoir une base légale 
sous forme de FAQ, une présentation à destination des clubs et des AR.  
Leur implication a permis de soulever l’importance et la nécessité de bénéficier d’un outil dans la 
gestion du club, que ce soit via l’envoi des cotisations, des groupes d’entraînements, des listes de 
membres. La collaboration de ClubDesk et ClickTT est centrale pour mettre à disposition des clubs 
un outil de gestion efficace.  
J’ai l’impression que les clubs sont très reconnaissants envers ce projet qui les récompense 
directement pour le travail qui est constamment effectué. Il est vraiment très important pour moi 
que les AR, les clubs et les joueurs sentent que la fédération est là pour eux et que nous 
souhaitons leur apporter plus d’outils et de moyens pour se développer.  
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Il a été plutôt compliqué de traiter d’autres thèmes cette année au vu de l’importance du passeport 
Loisirs. La gestion du suisse junior Challenge, qui était une charge administrative importante, a été 
déléguée aux AR pour la saison 20-21. Un suivi sera évidemment assuré via l’Office centrale, 
surtout pour cette première saison d’autonomie.  
 
Challenges du Passeport Loisirs  
 

• Lancement du Passeport (avec la situation sanitaire actuelle, les clubs ne cherchent pas à 
remplir leur salle d’entraînement) 

• Adaptation de la communication  

• Calcul du budget pour 2020-2021 en fonction du nombre de clubs qui bénéficient de 
l’année d’abonnement ClubDesk et de l’amortissement de l’investissement dans ClubDesk 

• Evaluation du projet 

• Développement continu du projet et de nouvelles contreparties 
 
Objectifs Saison 2020-2021 CSL 
 

• Lancement du Passeport Loisirs 

• Que tous les acteurs du tennis de table soient au courant de l’existence de ce passeport 

• Stabilisation des membres CSL et qu’un représentant par association soit trouvé 

• 3-4 séances fixées (éventuellement online, car le contexte actuel nous a montré l’étendue 
des possibilités de certains logiciels). Il est important de se voir, mais peut-être faut-il 
trouver un juste milieu entre le temps de déplacement des membres et la fréquence des 
séances. 

• Soutenir l’Office central pour le contenu du prochain forum des clubs 

• Aider à l’organisation du prochain forum des clubs  

• Assurer que l’argent généré par le Passeport Loisirs soit dépensé uniquement dans le 
cadre du sport de loisirs et pour des projets en lien avec ça 

 
 
 

Sport d’élite 
Georg Silberschmidt, responsable ressort sport d’élite 
 
Nous n’oublierons pas de si vite la saison 19/20, car nous avons dû franchir divers obstacles : 
 

- Après seulement un an, Rolf Thallinger et STT se sont déjà séparés et Susanne Gries a 
repris la direction de l’Office Central à l’automne 2019. Elle s’est installée très rapidement 
mais a eu besoin de temps pour tout remettre à jour. Au début de la nouvelle année, le 
bateau STT navigue à nouveau dans des eaux tranquilles et comme prévu. 

- Le COVID19 et le confinement étaient bien évidemment le grand sujet du printemps 2020 
et l’Office Central a été à nouveau très sollicité pour élaborer les concepts nécessaires en 
collaboration avec les organisations faîtières Swiss Olympic et l’Office fédéral du sport 
OFSPO afin que les entraînements puissent recommencer dès mai. L’arrêt du 
championnat n’a certainement pas été une décision facile mais c’était la seule correcte. Un 
grand merci à tout l’office central pour l’excellent travail effectué dans des conditions 
difficiles. 

- Au début de la saison 19/20, le changement dans le domaine du sport d’élite a eu lieu. 
Samir Mulabdic a pris en charge la gestion opérationnelle du sport d’élite tout comme la 
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direction de la commission de sport. Pour ma part, je me concentre sur la gestion 
stratégique du sport d’élite. Ce changement s’accompagne également pour moi d’un 
engagement en temps nettement plus réduit, de sorte que j’ai décidé de conserver ce 
mandat en tant que responsable du sport d’élite et membre du DCC. 

 
En février, juste avant le confinement, la CBB Europe Top 16 Cup a eu lieu pour la troisième fois à 
Montreux. Le COVID19 couvrait déjà de son ombre le tournoi car les représentants du sponsor en 
titre, la China Construction Bank, ont dû rester en quarantaine chez eux. Avec une action spéciale, 
«Be Strong Wuhan» et la remise d’un chèque de Fr. 30'000 par le comité d’organisation de 
l’Europe Top 16 à l’ambassadeur chinois en Suisse, nous avons envoyé un signe de solidarité qui 
a été très apprécié et a suscité beaucoup d’intérêt dans les médias, notamment en Chine. Le 
tournoi a de nouveau été un succès complet dans tous les domaines et l’association européenne 
ETTU a donc attribué le tournoi pour les années 2021 – 2023 à Montreux. Ainsi, la 4ème édition 
est prévue les 6 et 7 février 2021, en même temps que le Forum des Clubs qui sera organisé pour 
la deuxième fois. Toutefois, il n’est pas encore certain que le tournoi ait également lieu en 2022, 
car la fédération internationale de tennis de table organisera les tournois dorénavant sous l’égide 
d’une société de marketing, World Table Tennis (WTT) dès 2021.  
 
Un grand merci à tous ceux qui se sont engagés au cours de la saison dernière pour le sport 
d’élite, sous quelques formes que ce soit. 

 
 
Samir Mulabdic, Chef Sport d’élite 
 
La saison dernière a malheureusement été marqué par le Covid-19. Tous les moments forts 
comme les Jeux Olympiques, les CM par équipe et les CEJ ont été annulés, ainsi que les plus 
importants tournois de l’ITTF dans la catégorie jeune, qui devaient avoir lieu au printemps.  
Notre talentueuse équipe des moins de 18 ans, composée des meilleurs joueurs Elias Hardmeier, 
Barish Moullet et Mauro Schärrer, n’a donc pas pu montrer ses compétences.  
Tant en équipe qu’en individuel, ils auraient fait partie du cercle élargie des favoris qui auraient pu 
atteindre les quarts de finale au CEJ. 
 
Bien que la saison ait été courte, il y a eu quelque temps forts à souligner du point de vue de STT :  
 

• Lars Posch, en tant que joueur U21, a atteint le tour principal en simple messieurs en 
Pologne. 

• Rachel Moret a atteint le top 16 en Pologne après deux grosse victoires où elle était 
menée 2:3 et même 0:3.  

• Au Portugal Open, Rachel Moret et Lionel Weber ont atteint pour la première fois les 
quarts de finale en double mixte à un tournoi international. 

• Au Portugal Open, Lars Posch et Cédric Tschanz ont atteint les huitièmes de finale en 
doubles hommes après trois victoires de suite. 

• Pedro Osiro atteint les huitièmes de finale en moins de 21 ans au Portugal 

• Timothy Falconnier gagne le tournoi international en France dans la catégorie U15, alors 
qu’il était encore seulement U13. 

• Noe Keusch gagne ses 12 simples au tournoi de comparaison des moins de 13 ans, à la 
compétition par équipe, et finit donc le meilleur joueur du tournoi. 

• A l’Open de Tchéquie, Elias Hardmeier atteint les huitièmes de finale en simple. 
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Dans la situation particulière du Covid-19 et dans le respect des mesures de protection, nous 
avons recommencé les camps d’entraînements STT en juin dernier. Cela a bien fonctionné et nous 
espérons que cela continuera dans l’avenir. Dans ces conditions difficiles, nous allons également 
mener les tests PISTE pour pouvoir faire les sélections des cadres pour la saison 2020/21. En 
raison du Covid-19, les tests PISTE se dérouleront sur deux jours. 
En raison de la situation actuelle, tous les tournois de la relève ITTF sont annulés jusqu’à la fin de 
l’année 2020. Dans la mesure du possible, nous essayerons de réaliser tous les camps 
d’entraînements prévus ainsi que d’autres actions individuelles durant cette période. 
 
La SPOKO a organisé régulièrement des réunions en ligne et, après une expérience positive, a 
décidé de continuer à tenir ses réunions en ligne à l’avenir. Nous voulons ainsi économiser du 
temps et de l’argent. 

 

 

 

Ligue Nationale 
Christian Foutrel, Président Ligue nationale 
 
La saison 2019/2020 a été une saison plus que spéciale à plusieurs titres. 
 
Tout d'abord, au mois de septembre dernier Pascal GIROUD a été élu Président de la STT, ce qui 
a bouleversé l'organisation du Comité de Ligue Nationale. Nous avons dû tenir une AG 
extraordinaire en décembre pour élire un nouveau Président après la démission de Pascal qui ne 
pouvait pas assurer les deux présidences, j'en profite pour le remercier de tous les efforts qu'il a 
fait pour la Ligue Nationale pendant ses mandats. 
En décembre, j'ai donc été élu Président de la LN et David Hivert en est toujours le Vice-Président 
il faut constater que malheureusement aucun autre candidat(e) pour le Comité ne s'est présenté et 
ceci est regrettable car il est difficile de gérer à seulement deux personnes, sans parler des conflits 
d'intérêts possibles. 
Je ne serai pas complet si je ne parlai pas de la décision de créer un groupe de travail pour une 
refonte des statuts de la Ligue Nationale et plus spécialement de la LNA. Je remercie les 
personnes à l'initiative de la création de ce groupe de travail. 
Il est aussi à noter les changements effectués à l'Office Central, Annina nous a quitté, Adrien l'a 
remplacée en début de saison suivi par la suite par Luca. Je remercie toutes ces personnes pour 
leur engagement, leur travail, leur disponibilité et leur bonne volonté. 
 
Voilà sur le plan administratif, il faut maintenant aussi parler des changements sur le règlement 
sportif pour la saison prochaine avec des play-off et des play-out en LNA dames et hommes. En ce 
qui concerne le groupe de travail sur la réforme du championnat LNB/LNC celui-ci a fait des 
propositions qui devraient être présentées pour votation à la prochaine ALN du mois de décembre 
2020, pour être mises en application pour la saison 2021/2022. 
 
Venons-en maintenant à la partie sportive proprement dite. Quelle saison spéciale !!! 
 
Comme vous le savez tous à cause du Covid-19 le championnat n'a pas pu se terminer 
normalement. La gestion de la crise n'a pas été simple et là encore je dois remercier le DCC, le 
CC, la Direction STT, David et l'Office Central pour le soutien apporté à la Ligue Nationale. 
C'est dans la difficulté que l'on apprend et si malheureusement nous devions refaire cette 
expérience nous éviterions peut-être certaines maladresses principalement dans la 
communication. 



 

 

Rapport annuel 2019/20 
 

 

 

Seite 10 

 
La saison exceptionnelle, décisions exceptionnelles, c'est pourquoi la saison 2020/2021 portera les 
stigmates de la crise sanitaire. 
Vous avez suivi toutes les propositions possibles à la suite de l'interruption du championnat. Nous 
avons voté pour une proposition que nous pensons équitable pour tous et nous espérons que 
malgré un calendrier chargé toutes les équipes y retrouveront leur compte. 
 
Pour conclure mon rapport, tout d'abord je souhaite que la situation sanitaire nous permette de 
reprendre nos joutes sans problème et dans les meilleures conditions. La saison 2020/2021 sera 
non seulement passionnante mais aussi une saison clé pour les réformes à venir, j'ai besoin de 
votre soutien pour les mener à bien. J'ai hâte de partager avec vous et je vous remercie de la 
confiance que vous me faites. 
 
Excellente saison sportive à tous dans le meilleur esprit. 
 

 

Commission de recours 
Semir Hermidas, Président commission de recours 
 

En cette période de COVID-19, nous avons vécu une saison particulière. La commission de 
recours n’a d’ailleurs pas eu à juger de recours au cours de la saison écoulée, ce qui explique le 
rapport annuel si court. 

 

Du point de vue de la commission de recours, le seul fait positif à signaler est que les quatre 
membres de la commission ont été réélus et qu’un cinquième nouveau membre a été élu lors de 
l’AG d’automne par les délégués. Ainsi, la commission est dorénavant à nouveau complète et 
conforme à ses statuts.  

 
 

Commission de contrôle de gestion 
Vacant 
 
Les membres de la commission de Contrôle de Gestion ont, après une longue attente, 
démissionné à la fin de la saison précédente. 
 
Cependant, mandatés par l’Assemblée des délégués d’automne 2019, l’ancien président Indre 
Jain, Irene Schärrer (ancien membre) et Karl Rebmann (nouveau) ont traité la plainte du TTC 
Neuhausen pendant la saison 2019/20 et ont fait le rapport lors de l’Assemblée des délégués au 
printemps 2020. Avec l’adoption du rapport, le mandat du comité de Contrôle de Gestion ad hoc a 
été achevé. 
 
La commission de Contrôle de Gestion est un organe de contrôle interne prévu par les statuts, qui 
reçoit et examine les plaintes des clubs et des associations régionales, entre autres. La 
commission de Contrôle de Gestion doit être composée d’un président et de quatre membres. 
Les personnes intéressées à siéger à la commission de Contrôle de Gestion sont priées de 
contacter la Direction. 
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Autres commissions 
 
 

Commission des statuts et règlements 
Jean-Marc Wichser, Président CSR 
 
Lors de sa réunion fin automne, la CSR a traité les demandes de modifications de règlements 
sportifs et a formulé ses remarques de base et rédactionnelles à l’intention du DDC. A l’occasion 
de l’AD de printemps à Jona, 6 changements ont été adoptés dont 3 dans le domaine de la 
préparation de tournois. Il convient également de noter l’introduction de la possibilité de rencontres 
de Play Out pour le championnat par équipe (avec une attention particulière pour une introduction 
appropriée pour la LNA Hommes). Le même jour, l’ALN a également décidé des principaux points 
d’une réforme du championnat par équipe en LNA Hommes (Play Off et Play Out). En 
conséquence, la CSR a finalisé les règlements conformément aux directrices de la LN, d’autant 
plus que l’ALN a expressément demandé que le nouveau système de jeu soit utilisé pour la 
nouvelle saison 2020/21. 
 
Au cours de la deuxième moitié de saison, le président de la CSR a ensuite dû travailler 
brièvement mais intensivement et en étroite collaboration avec la directrice de l’office afin 
d’élaborer, notamment, des solutions et des procédures aussi compatibles que possibles avec les 
statuts. Ceci afin que STT puisse prendre des décisions urgentes à propos de l’élaboration de 
l’arrêt du championnat par équipe en raison de la situation extraordinaire dans toute la Suisse et 
de la situation de crise. 
 
Comme chaque année, il y a également eu des questions réglementaires individuelles à discuter 
avec l’Office central. La très bonne coopération avec les organes STT doit encore être soulignée. 
 
Enfin, l’occasion est saisie pour encourager les jeunes personnes (de l’OTTV, de la NWTT, de la 
TTVI, de l’AGTT ou de l’ATTT) qui s’intéressent aux questions réglementaires à rejoindre l’équipe 
de longue date de la CSR (ou à passer nous voir après avoir pris contact). Nous ne rajeunissons 
pas ! 

 

 
 

Commission JA / A 
Katja Brand, présidente commission JA /A  
 
La commission s’est réunie deux fois durant la saison dernière. En dehors des divers points 
émanant de nos officiels, l’objectif principal était de définir clairement le statut le plus élevé des 
JA/A STT (voir également le rapport annuel de la saison 2018/19) et de préparer la demande de 
changement de règlement correspondante. 
La commission a également posé une demande au CC de STT afin d’interdire expressément, dans 
le futur, aux JA de participer à un tournoi en tant que joueur ou entraîneur en même temps qu’ils 
exercent leurs fonctions. Ce point a été discuté en détail au sein de la Commission dans le passé 
en raison de tels incidents, et les membres de la Commission ont convenu à l’unanimité qu’un JA 
ne peut/doit pas assumer d’autres fonctions/tâches dans l’exercice de son mandat (paragraphe 
3.3.1 – Règles pour les événements internationaux, compétence des juges-arbitres ; - celles-ci 
s’appliquent dans toute la zone STT). La Commission et bien plus de 90% des JA sont d’avis qu’un 
JA en fonction doit être disponible pendant toute la durée du tournoi et ne doit laisser aucun doute 



 

 

Rapport annuel 2019/20 
 

 

 

Seite 12 

quant à sa neutralité/intégrité. En outre, la Commission demande qu’un JA en faute soit suspendu 
de sa tâche jusqu’à ce que le DCC décide de mesures/sanctions supplémentaires (paragraphe 4.5 
– Règlement d’arbitrage). En raison de la situation avec le Covid-19, le CC n’a malheureusement 
pas pu voter sur ces demandes et ces points ont donc été reportés à la saison suivante. 
Compte tenu de l’interruption brutale de la saison 2019/20 en raison de la pandémie du 
Coronavirus, la Commission a également pris la décision suivante : Les JA/A qui n’ont pas pu 
remplir pleinement leurs missions obligatoires la saison dernière, pourront maintenir leur statut la 
saison prochaine. Il serait injuste de punir nos officiels pour le fait qu’à partir du mois de mars, les 
événements encore à venir ont dû être annulés ! Cependant, l’obligation de formation continue 
n’est pas affectée par cela étant donné que toutes les formations continues étaient programmées 
dans la première moitié de saison.  
 
Mutations JA/A STT:  
La situation dans le domaine des A continue de s’aggraver et préoccupe de plus en plus la 
Commission. Deux nouveaux A et un JA au cours de la saison dernière sont suivis d’un nombre 
multiple de retraits ! Les chiffres sont donc à nouveau en baisse et la situation dans chaque AR 
peut être qualifiée de plus en plus critique. Pour l’Office Central, il devient de plus en plus difficile 
de trouver des officiels pour les événements nationaux et il devient évident qu’à l’avenir, il faudra 
chercher de plus en plus d’officiels dans les pays voisins (surtout dans le sud de l’Allemagne) ! La 
Commission lance donc un appel aux responsables A des AR pour qu’ils recherchent des 
candidats afin de mettre un terme à cette situation critique.  
 
Engagements de nos AI lors des tournois et championnats internationaux : 
L’épidémie du Coronavirus a également eu un impact dramatique au niveau international, tous les 
tournois étant annulés ou reportés indéfiniment à partir du mois de mars. Jusqu’à la fin de cette 
année, on peut se demander si des manifestations internationales auront encore lieu ! C’est 
pourquoi il n’était pas possible pour nos internationaux d’intervenir à l’étranger, bien qu’il y aurait 
eu beaucoup d’intérêt de leur part. Seuls Gabriele Chiari, Besnik Hyseni et Katja Brand ont pu se 
rendre à l’étranger jusqu’à la fin de l’année dernière et acquérir donc une expérience 
internationale.  
 
Une des dernières manifestations internationales durant la saison dernière était le „Top 16 
Européen“ à Montreux. Quatre de nos internationaux ont participé : le samedi, Patricia Maiz 
Calle et Besnik Hyseni, et les deux jours Gabriele Chiari en tant qu’AI ; Katja Brand a de 
nouveau été engagée en tant qu’assistance JAI. Toutes les nominations ont été proposées par la 
Commission STT et confirmées par l’ITTF/ETTU. 
 
Je voudrais profiter de cette occasion pour remercier les membres de la Commission pour leur 
précieuse coopération et Peter Wahlen pour son soutien actif dans tous les domaines !  
J’espère que toutes les lecteurs/-trices de ce rapport sont sortis indemnes de l’épidémie du 
coronavirus et je me réjouis d’avance que nous puissions être plus près dans le futur…  
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Formation 
 

Formation entraîneurs 
Gary Seitz, Chef de formation  
 
Ma huitième année en tant que chef de la formation a probablement été la plus mouvementée. 
Jusqu’en février, tout fonctionnait comme d’habitude, mais avec la crise due au coronavirus, toutes 
les formations Jeunesse & Sport et Swiss Olympic ainsi que les réunions de la commission ont été 
organisée numériquement le cas échéant.  
 
La commission de formation STT est composée de 6 membres : Georg Silberschmidt, Matthias 
Näf, Beatrice Schempp-Witte, Lars Kabitz, Tobias Klee et moi-même. Nous prenons en charge les 
tâches de la fédération qui sont liées à la formation des entraîneurs. Cela comprend également le 
sport des enfants et le développement des documents techniques et SwissPing. 
 
Jusqu’au confinement, j’ai participé en tant qu’instructeur à de nombreux cours de formation qui 
étaient proposés aux entraîneurs de tennis de table. Cela comprenait toute la gamme de 
formations des moniteurs, formations continues avec les autres sports de raquette, 
perfectionnement et cours central. Il convient de mentionner la continuation d’un cours de moniteur 
sur deux week-end, qui a pu avoir lieu à Macolin et a été suivi par un grand nombre de 
participants.  
 
En coopération avec le service du canton de Zürich, nous avons stabilisé le tennis de table dans 
un nouveau programme de formation des entraîneurs : Le 1418-Coach offre aux jeunes de 14 à 18 
ans la possibilité de faire une formation d’entraîneur assistant un week-end à Filzbach, diplôme 
reconnu et rémunéré ensuite par J&S. 
 
Tobias Klee est responsable de la formation entraîneur D et la dirige si bien que les futurs 
moniteurs sont très bien préparés pour les cours J&S. Étant donné qu’il codirige également la 
formation 1418-Coach, nous allons, à l’avenir, coordonner plus étroitement le contenu des deux 
cours afin que les participants ayant des connaissances préalables similaires puissent suivre les 
cours de moniteurs. Cette année encore, les feedbacks des participants ont tous été très bons. 
 
Avec l’aide de Georg Silberschmidt et de Samir Mulabdic, j’ai mis au point le concept cadre de la 
FTEM sur le développement du sport et des athlètes dans le tennis de table. Sur la base de quatre 
domaines clés (Foundation, Talent, Elite et Mastery), les étapes de développements d’un joueur de 
tennis de table sont présentées en 11 phases. „FTEM Swiss Table Tennis“ se base sur „FTEM 
Suisse“, une base commune pour le sport suisse, et apporte ce langage dans le domaine du tennis 
de table, afin que les clubs sportifs, les entraîneurs, les membres du comité tout comme les 
joueurs/-ses et leurs parents puissent communiquer mieux et plus concrètement grâce à un 
système uniforme. Le „FTEM Suisse“ intègre non seulement le sport de compétition mais 
également le sport de loisir avec ses différentes orientations. Nous travaillons actuellement sur les 
derniers détails graphiques et la version allemande devrait être prête dans les prochaines 
semaines. 
 
„La formations des entraîneurs en Suisse“ a révisé et complètement repensé les deux formations 
„Entraîneur professionnel „ (CEP) et „Entraîneur diplômé“ (CED). L’objectif est de promouvoir 
beaucoup plus les compétences que les simples connaissances. Sonja Wicki a commencé cette 
année avec le CED et je l’accompagne en tant que „Coach-Développeur“.  
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Grâce au contact intensif avec les entraîneurs nationaux, j’essaie d’intégrer leurs contributions à la 
formation. Le travail conjoint avec Samir Mulabdic pour le FTEM et d’autres éléments de formation 
en sont un exemple. J’ai également essayé de transmettre les dernières découvertes de la science 
et de la pratique du tennis de table aux entraîneurs principaux et aux formateurs responsables afin 
qu’ils puissent eux aussi poursuivre leur formation.  
 
Dans le domaine du sport des enfants, Matthias Näf, Tobias Klee et Beatrice Schempp 
développent un concept de sport pour enfants. Ce projet suscite de grands espoirs, car il 
contribuera à faire augmenter le nombre d’enfants jouant au tennis de table. Ce projet est 
également dans sa phase finale et nous espérons le publier dans un avenir proche. 
 
La brochure en plusieurs parties SwissPing, qui n’a rien perdu de son actualité et constitue une 
excellente base pour tous les formateurs, a fait ses preuves en tant qu’outil pédagogique pour tous 
les cours. L’association de ces activités avec le sport pour enfants deviendra un objectif prioritaire. 
 
Sur cette base, Tobias Klee a commencé à travailler sur un nouveau manuel d’entraîneurs. 
L’objectif principal est de renouveler les documents les plus anciens et de les adapter à l’ère 
numérique. Parallèlement, nous avons intégré divers changements dans le contenu. Dans ce 
cadre, des modules pourraient également être créés et proposés en e-learning. 
 
 

Formation J+S 
Georg Silberschmidt, Responsable Formation J+S 
 
Sport des jeunes (10 – 20 ans) est en bonne voie, le sport des enfants est pratiquement 
inexistant 
 
Les statistiques sur les activités des jeunes et du sport sont présentées dans le tableau ci-
dessous: 
 

 2016 2017 2018 2019 

Formation de base Jeunesse et Sport 38 22 54 68 

Formation continue 1 Jeunesse et Sport 69 67 76 80 

Engagement des moniteurs Sport des jeunes 489 383 433 423 

Engagement des moniteurs Sport des enfants 
et des jeunes 

523 636 579 703 

Engagement des moniteurs Sport des enfants 6 3 2 2 

Heures de participation Sport des jeunes 83’868 66’166 75’390 67’786 

Heures de participation Sport des enfants et 
des jeunes 

98’697 109’845 111’394 116’640 

Heures de participation Sport des enfants 1’464 722 618 325 
Source : https://www.apps.baspo.admin.ch/ndbjs/kursplanung/aktivitaet.asp?spr=d 

 
L’intérêt sensiblement en progression pour la formation et formation continue, qui a également un 
effet positif sur l’engagement des moniteurs, est encourageant. La forte augmentation des 
engagements des moniteurs dans le groupe d’âge mixte (Sport des enfants et jeunes) indique que 
de plus en plus de moniteurs ont les deux reconnaissances. Cette tendance positive se poursuivra 
certainement avec l’entrée en vigueur du nouveau règlement, à savoir qu’une seule formation doit 
être suivie tous les deux ans afin de prolonger les deux reconnaissances. Les moniteurs qualifiés 

https://www.apps.baspo.admin.ch/ndbjs/kursplanung/aktivitaet.asp?spr=d
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reçoivent une reconnaissance dans le domaine du sport des enfants avec un module de deux 
jours. 
 
Malgré la forte augmentation d’engagement des moniteurs, le nombre total d’heures de 
participation a stagné. Cela signifie que, malgré une meilleure prise en charge qualitative des 
enfants et jeunes, il y a une stagnation du nombre de participants. Ce nombre pourrait facilement 
être augmenté si davantage de clubs proposaient des entraînements jeunes sous Jeunesse et 
Sport. Actuellement, seulement la moitié des clubs propose un entraînement J+S.  
 
Il est alarmant de constater que dans le domaine du sport des enfants, quasiment aucun cours 
n’existe encore vraiment. La plupart des autres sports sont bien mieux dans ce domaine et 
permettent ainsi aux enfants de pratiquer leur sport. Il reste à espérer que le concept du sport des 
enfants apportera un développement positif dans le sport des enfants avec la finalisation de la 
collecte des exercices et des tests d’ici fin 2020.  
 
Au printemps, divisé en deux parties, la formation continue 2, complément sport de performance, 
la formation la plus élevée au sein de J+S, a été proposée pour la deuxième fois après 2013. Cette 
formation est une condition préalable pour la formation d’entraîneur professionnel de Swiss 
Olympic. Cette formation est nécessaire pour bénéficier des fonds nationaux de développement de 
la relève, par exemple pour les centres d’entraînement. Un autre moment fort pour les 10 
participants a été la partie du cours organisée durant la CCB Europe Top 16 Cup, où ils ont pu 
observer les matchs et mener des interviews avec des grandes stars comme Timo Boll, Vladimir 
Samsonov ou Bernardette Szocs, mais également avec les entraîneurs Jörg Rosskopf et Jörgen 
Persson.  
 
Tobias Klee a été nouvellement employé par STT dans le domaine de la formation. Cette saison, il 
a principalement participé à l’élaboration de matériel pédagogique (collecte d’exercices pour le 
sport des enfants et nouveau manuel du moniteur). Il me reprendra progressivement les tâches à 
l’avenir. 
 
L’équipe d’experts chargée de la formation et du perfectionnement des moniteurs J+S a reçu un 
soutien considérable de Rahel Aschwanden, Nicolas Champod et Christian Mignot et s’est donc 
considérablement rajeunie. 
 
Il me reste à remercier tous les acteurs de la formation pour leur engagement, associé à l’espoir 
que le rajeunissement de l’équipe d’experts conduira à motiver un plus grand nombre de clubs à 
proposer des entraînements de la relève sous Jeunesse et Sport et ainsi bénéficier du financement 
fédéral qui s’est élevé à Fr. 384’000 l’année dernière. 
 

 
 

Formation et formation continue JA / A 
Katja Brand, cheffe de formation JA / A 
 
Une fois de plus, la commission JA/A a proposé une formation centrale d’A en collaboration avec 
l’Office Central STT. Deux candidats se sont inscrits à chaque cours en français et en allemand - 
les deux cours ont eu lieu à Olten. Malheureusement, un des candidats inscrits au cours en langue 
allemande s’est ensuite désinscrit et le deuxième candidat s’est désinscrit pour l’examen théorique 
après avoir terminé le cours. Les deux participants au cours en français ont réussi l’examen 
théorique qui s’est tenu début février. 
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Examens JA/A : 
Pour les examens, Quatre candidats de l’AGTT se sont inscrits aux examens, mais seulement 
deux y ont participé ! Les deux candidats n’ont pas réussi l’examen – probablement car la saison 
dernière, dans cette AR, un cours en ligne au lieu d’une formation conforme au règlement a été 
proposé. 
Deux candidats ont réussi l’examen d’A théorique : Guyaz Loïc (ANJTT) et Morettini Stefano 
(ATTT). Malheureusement, en raison du coronavirus, la partie pratique n’a pas pu avoir lieu, de 
sorte que ces candidats ne pourront passer l’examen que la saison prochaine. 
Une candidate de l’AVVF – Bourban Tania – a passé l’examen de JA et l’a réussi. Je voudrais 
profiter de cette occasion pour féliciter Tania et lui souhaiter beaucoup de succès et de joie dans 
ses futures tâches.  
Deux autres candidats se sont inscrits à la formation d’A international et ont participé au cours d’un 
jour en décembre. Etant donné que la fédération internationale ITTF organisait les examens en 
ligne pour la première fois cette année, les candidats ont dû passer les examens durant le 
confinement depuis la maison. Ce fait est peut-être l’une des raisons pour lesquelles les deux 
candidats n’ont pas réussi l’examen. Mais les deux candidats sont motivés pour repasser l’examen 
dans deux ans.  
 
 
Formation continue JA STT: 
Au cours de la saison dernière, un séminaire pour les JA a également été proposé en allemand 
(Ittigen) et en français (Genève). Cette saison, le thème principal était le calcul des classements 
dans des matchs de groupe. En outre, les questions posées concernant l’A et JA ont également 
été répondues. 
 
Comme toujours, je voudrais profiter de cette occasion pour remercier Peter Wahlen, qui m’a 
toujours soutenu avec compétence dans toutes les tâches ! 
 
 

 


